
場　所：Zoomオンライン開催

参加者 ： ３３名 アンケート回収率 ： ６６％

1．職種

医師 2

歯科医師 0

薬剤師 8

看護職 2

リハ職 0

相談員 1

ケアマネージャー 6

介護関係者 0 CSW

その他 1

未記入 0

２．今回の研修について

とても良かった 11

良かった 8

ふつう 1

あまり良くなかった 0

良くなかった 0

未記入 0

第20回　泉大津医療介護連携交流会（イカロスネット）

日　時：令和3年12月4日（土）　 時　間：15：30～17：00
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3．ACPについて理解できましたか

できた 19

できなかった 1

未記入 0

　　　

どのあたりが理解できなかったですか

４．今後、それぞれの立場からACPに取り組もうと思いますか

思う 20

思わない 0

未記入 0

取り組もうと思わない理由はなんですか

・必要性はわかるが、「誰が」「どのタイミングで」をどうしていいかわからない。ケアチームで集った時や定期的に本人の意向

　について皆で寄って確認できればよいと思うが、現時点ではむずかしいかと思っています。

・ただ研修の前後で安楽死をあつかった映画をレンタルしてしまったため、色々迷っています。

できた
95%

できなかった
5%

未記入
0%

できた できなかった 未記入

思う
100%

思わない
0%未記入

0%

思う 思わない 未記入



５．次回に取り上げてほしいテーマや、開催場所・方法等

・当方居住地が遠方のため、Zoomだと参加しやすいです。ただ事例を用いるグループワークはZoomだとわかりにくいです。

・初めて参加させていただきましたので今回のようなケアマネさんからのターミナルについて再度色々な事例を拝見できる

 ので今後の投薬に役立ちます。

・この度のZoomでのグループワークは画期的だと思いました。しかし、個人的には、空気感が感じられなかったので、少し

 やりにくさも感じました・・・。

・多職種連携した事例など。

・Medical　care　stationの運用や役に立った事例など。

・Zoomでもよいのでこうした多職種間での話し合う機会を増やして欲しいです。

・小児在宅や認知症の方の在宅も聞いてみたいです。

・今回初めて参加したので過去に行った内容があればある程度繰り返しでお願いしたい。Zoomでお願いします。

・Zoomを希望します。むくみについて。食欲低下について。

・ACPの第二段階。Zoom開催もいいですが対面でできたらいいですね。

・対人援助（ファシリテーター）の具体的なすすめ方、等。

・地域包括ケアシステムのあり方について。



６．フリーコメント

　です。

　ました。

　なりました。

・グループワークで事例を用いる際は、事例の破棄等、取扱いの問題があることは承知ですが、手元に資料としてほしいです。

・今回初めてイカロスネット研修会に参加させて頂きました。専門職として何ができるかを軸に各職種様のいろんな視点からの

　意見を聞き自分自身そのような終末期の患者様に対して接したことがまだないため、大変勉強になりました。今後の取り組み

　に今回の内容を活かしていきたいと思いました。

・グループワーク楽しかったです。

・福田様の実体験からのお話しは大変心に染みました。病院から在宅に移る際にどのようにACPを行っているのか知りたいと

　思っていました。進行形で患者さんと接する中で私達薬剤師も関われることがあると感じる事ができました。

・Zoomリモートでのイカロスネット研修会はこれまでと違った感覚で楽しめました。スライドも共有画面が見やすかったです。

・Zoomでのグループワークは新しい取り組みで意見交換がしやすく、新しい会議のやり方として非常に良かったと思います。

　今後も顔のみえる多職種連携のツールとして重要だと考えます。

・ターミナル支援の時、声かけに悩んでいました。今日の研修のおかげでより深くかかわりを持てるようになったと感じています。

　グリフケアを積極的にしたいと思います。

・何度もつながりうまくいかず退室入室をくりかえし申し訳ありませんでした。久々にみなさんの顔がみれたのがうれしかった

・利用者の方がまさに今ターミナルです。コロナがなかったら話し合いの場をもつことができたと思います。残念でした。

・在宅医療に携わる薬剤師として大変参考になりました。これからも研鑽に努めたいと思います。どうもありがとうございました。

・イカロスネットは例年開催されているがコロナ禍ということでZoomでの参加でしたが、大変勉強になりました。グループワーク

・初めての参加で在宅の経験もほとんどなかったですので、他職種の方の仕事内容や考えを知ることができて、とても勉強に

・ACPのグループワークで切り口がACPをどうやって行うかの方法を話し合うのか、ケアマネとしてどんなプランをしていくのか

　を今回聞かれたので視点がはっきりしていたらもっと話しやすかったと思った。

・ACPについて深く考える事が無かったのでとても良い勉強になりました。ありがとうございました。

　事例の画面共有してもらったのですが、タブレットだと話をしている人しか表示されず様子がわからなかったためです。

　教訓に生かしたいと思います。

　の際も皆様の意見をそれぞれの立場からで同じ職種にはない意見が面白かったです。

・川端先生のRUN伴にかける情熱が伝わってきました。Zoomでのグループワーク、司会の方が上手に発言機会をつくってくれ

・初めての多職種研修とても楽しく勉強になりました。ありがとうございました。

・この度、ファシリテーターをさせて頂きましたが、事例の当事者だったこともあり、私の発表の場のようになってしまったと、終

　わってから反省しました・・・。同グループの方々には申し訳ない気持ちでいっぱいです・・・。次回機会があった際には、これを


